

ÉDUCATION ■ Le maire de Limoges est allé à la rencontre des élèves pour cette rentrée scolaire 2025-2026

Plus de 8.500 élèves ont fait leur rentrée

Baskets d'un blanc immaculé, habits tout neufs, retrouvailles avec les copains ou premiers pas à l'école... De la petite section au CM2, plus de 8.500 élèves ont fait leur rentrée, hier.

◆ LE NUMÉRIQUE

En 2025, la Ville de Limoges consacre un budget de 200.000 € à l'investissement et au renouvellement de matériel informatique dans les écoles. Cette somme d'argent sert en partie au renouvellement de Tableaux numériques interactifs (TNI) et d'ordinateurs portables destinés aux élèves et aux enseignants dans les écoles élémentaires. Les agents de la Direction des usages du numérique et des systèmes d'information assurent l'accompagnement technique et la maintenance. ■

◆ PETIT DEJ'

Biscottes, miel, confitures, compotes, jus de fruits et lait chocolaté : depuis 2021, la Ville distribue des petits-déjeuners gratuits dans les écoles maternelles et primaires des territoires les plus fragiles. Ainsi, sur la période scolaire 2024-2025, 23 écoles et plus de 2.744 élèves ont pu bénéficier du dispositif. ■

◆ GASPILLAGE

Afin de lutter contre le gaspillage alimentaire, diverses actions sont menées dans les restaurants scolaires : adaptation des menus au goût des enfants et à leur appétit, amélioration de la qualité des produits proposés (produits frais, préparations "maison"), sensibilisation au goût, installation d'outils pédagogiques (tables de tri, gâchimètre...). Des dons sont également réalisés auprès d'associations. ■

◆ LA RÉUSSITE DES ÉLÈVES

Des mesures en faveur de la réussite des élèves sont proposées à Limoges. Parmi elles, le **dédoulement mis en œuvre pour les élèves de CP et CE1 en REP et REP + (*)** qui se traduit par des effectifs réduits à moins de quinze élèves par classe. La Ville accompagne cette mesure en mettant à disposition des salles de classe supplémentaires et du mobilier adapté. Autre dispositif : le **Programme de réussite éducative (PRE)** qui s'adresse aux enfants et aux jeunes de 2 à 16 ans qui sont domiciliés ou scolarisés dans un quartier prioritaire de la Ville et qui ne bénéficient pas d'un environnement social, familial et culturel favorable à leur réussite. L'objectif est de prévenir les risques de décrochage scolaire, d'identifier les enfants présentant des signes de fragilité. Selon les problématiques repérées, le jeune est orienté soit vers un parcours individuel de 2 heures par semaine, soit vers des actions collectives mises en place les soirs, les mercredis ou durant les vacances scolaires. 562 enfants ont bénéficié de ces accompagnements. Pour l'année scolaire 2025-2026, les actions collectives débiteront le 10 novembre.

Enfin, **des études renforcées** en français et en mathématiques sont proposées aux enfants des classes de CP au CM2 qui rencontrent des difficultés scolaires. Elles sont assurées par des professeurs des écoles volontaires auprès de groupes de douze enfants au maximum. ■

(*) Réseau d'éducation prioritaire.

◆ LA TENUE UNIQUE

L'école Aigueperse, située au Val de l'Aurence, poursuit cette année encore l'expérimentation de la tenue unique qui a démarré en septembre 2024. Les tenues sont constituées de polos, tee-shirts, pantalons, bermudas, shorts, jupes et vêtements de sport de couleur bleu marine et grenat. Elles sont fournies gratuitement par la Ville.

Les tenues des nouveaux enfants de CP ont été remises aux élèves accompagnés de leurs parents, le mercredi 27 août, dans le hall de l'école.

Les élèves de CE1, CE2, CM1 et CM2 devront porter les tenues qui leur ont été fournies l'année dernière. Les familles avaient toutefois la possibilité de faire des échanges de taille lors des permanences organisées, fin août. Tout au long de l'année, une référente périscolaire reste à leur disposition. ■



VISITES. Comme il est de coutume, le maire de Limoges Émile Roger Lombertie est allé à la rencontre des écoliers limougeaux avec beaucoup de plaisir, en ce jour de rentrée des classes. Après la maternelle De Castelbajac, il s'est rendu à l'école Jean-Montalat à Beaubreuil pour y apprécier les importants travaux déjà réalisés. Il s'est réjoui de voir que ces travaux - qui améliorent les conditions thermiques, acoustiques, écologiques... - permettent un meilleur confort de travail pour les enseignants et les élèves. PHOTO F LAGIER

◆ LE COÛT

Dans son dossier de presse, « le coût de l'éducation par élève en 2024 était de **3.448,96 €** (personnels des écoles, achats, travaux, sorties scolaires, restauration, garderie, études...), soit près de 30 millions d'euros annuellement », calcule la collectivité.

La Ville de Limoges a consacré 653.791 € en crédits pédagogiques en 2024, soit 76.78 € par élève, en augmentation de 12 % par rapport à l'année précédente. Un chiffre qui avait suscité la colère de l'opposition au maire de Limoges par la voix du conseiller municipal, Thibault Bergeron, il y a un an déjà. Ce dernier évoquait un budget de 25 € par enfant. ■

◆ LA RESTAURATION

La Ville de Limoges s'est engagée dans un programme de restructuration globale de l'offre de restauration scolaire visant à réduire progressivement le nombre d'élèves transportés quotidiennement.

Ainsi, chaque année scolaire voit l'ouverture d'un restaurant sur un site scolaire, permettant ainsi aux enfants de déjeuner sur place. Un nouveau restaurant dans le groupe scolaire Les Bénédictins ouvrira en 2026 (coût : 3 millions d'euros).

À ce jour, onze sites scolaires sur les trente-trois que compte la Ville sont encore dépourvus de restaurants ; plus de 1.500 élèves se déplacent en bus pour aller déjeuner sur un autre site.

Selon le site, les repas des élèves sont soit cuisinés le matin pour être servis le jour même, soit préparés à l'avance, livrés en liaisons froides et remis à température sur place le jour de leur consommation. Ces derniers sites sont des restaurations satellites de l'Unité de production culinaire de Beaublanc (Beaublanc, Monmailler, La Bastide, Marcel-Madoumier, Aristide-Beslais, Raoul-Dautry, René-Blanchot, Jules-Ferry).

Depuis septembre 2023, l'UPC Beaublanc est fermée pour cause de travaux destinés à augmenter sa capacité de production (de 1.200 repas par jour actuellement à 4.500 repas par jour après les travaux). Durant cette période, la préparation des repas pour les restaurants satellites est répartie sur trois autres sites (Roussillon, Jean-le-Bail, Jean-Montalat). La réouverture de l'UPC Beaublanc est prévue pour début 2026. ■